



**ÉCOPHYTO**  
**DEPHY** Réseau de Démonstration,  
Expérimentation et Production  
de références sur les systèmes  
économiques en phytosanitaires

## CONSEILLERS, EXPÉRIMENTATEURS, AGRICULTEURS DEPHY VENEZ À NOTRE RENCONTRE !

23

Les réseaux DEPHY FERME et DEPHY EXPE se sont progressivement mis en place et structurés depuis 2010. Lors du bilan du plan effectué par la Ministre en charge de l'agriculture en janvier 2015, DEPHY est apparu comme un des éléments structurant du plan Ecophyto I, à la fois par l'envergure du dispositif, par le nombre d'agriculteurs et de structures engagés dans les réseaux et par les résultats obtenus.

Les évolutions observées sont encourageantes et riches d'enseignements. En effet, elles identifient un certain nombre de pistes pour être encore plus économes en produits phytosanitaires tout en préservant, voire en augmentant, la performance économique. Elles mettent

aussi en évidence un certain nombre de freins et de verrous techniques ou commerciaux, par exemple.

Dans tous les cas, ces tendances, qui seront présentées et discutées lors d'un colloque à Paris le 5 novembre, mériteront d'être confirmées dans la durée. Un travail est actuellement en cours pour compléter ces premières analyses par des études précises sur les déterminants des systèmes économes et sur les corrélations entre le niveau d'usage et d'autres facteurs de type économiques, productifs ou sociaux.

Au-delà de la baisse d'utilisation des produits phytosanitaires globalement observée au sein des réseaux, de nombreuses journées de démonstration et d'animation ont déjà été organisées. Preuve de la dynamique enclenchée, elles traduisent aussi un besoin de partager et d'échanger sur des sujets parfois innovants et souvent complexes.

À la suite du rapport d'évaluation du plan Ecophyto I remis par le député

Dominique Potier au Premier ministre Manuel Valls, une évolution du plan est envisagée. Un certain nombre de recommandations ont notamment été formulées pour les réseaux DEPHY. Aussi de nouveaux challenges seront, sans doute, proposés à DEPHY FERME et à DEPHY EXPE et je reste confiant dans la capacité des acteurs de ces réseaux à les relever.

Ainsi, je souhaiterais conclure ces quelques mots sur l'engagement important des conseillers, des expérimentateurs et des agriculteurs. En effet, la dynamique et les résultats obtenus ne sont possibles que par la détermination et la volonté des hommes et des femmes qui composent ces réseaux. Aussi, à l'occasion de journées de démonstration ou de portes ouvertes, n'hésitez pas à aller à la rencontre de ces professionnels passionnés et passionnants. ●

**Emeric PILLET**

Chef de projet

Cellule d'animation nationale DEPHY